Profils des membres WABA

Amparo Miciano – Philippines

Secrétaire Générale du Congrès National des Femmes Rurales (Pambansang Kongreso ng Kababaihan sa Kanayunan - PKKK)

Amparo Miciano est Secrétaire Générale de Pambansang Koalisyon ng Kababaihan sa Kanayunan ou Coalition Nationale des Femmes Rurales, une coalition d'environ 300 organisations de femmes rurales et organisations de personnes dont certains des membres proviennent de secteurs ruraux- fermiers, pêcheurs, travailleurs agricoles, secteur informel et femmes indigènes œuvrant à l'exercice de leurs droits.

En tant que Secrétaire Générale, Amparo est responsable du quotidien des opérations de la coalition, ce qui inclut de s'assurer que les plans, programmes et projets soient mis en œuvre et évalués. Elle apporte aussi un leadership dans le renforcement de la coalition et dans le développement du leadership des femmes rurales. Son expérience professionnelle est majoritairement autour du plaidoyer pour les droits et l'empowerment des femmes rurales.

Angelina Nyajima Simon Jial – Sud-Soudan

Fondatrice et Directrice Exécutive de Hope Restoration Sud-Soudan

Angelina Nyajima Simon Jial est la Fondatrice et Directrice Executive de Hope Restoration Sud Soudan. Son organisation met en œuvre la Protection Générale pour les personnes avec des besoins spéciaux dans les comtés de Leear et Mayendi dans l'état d'Unity. Hope Restoration met également en œuvre des programmes VBG dans le comté de Leer où a été mis en place un espace d'accueil pour les femmes et les filles survivantes de VBG avec le soutien du Fond Humanitaire du Sud-Soudan. Leurs programmes bénéficient à 5100 personnes avec des besoins spéciaux, avec le soutien de l'UNHCR. Hope Restoration met en œuvre des programmes VBG dans les comtés de Guit et Rubkona dans l'Etat d'Unity. Ces programmes ont été utiles à plus de 3000 bénéficiaires, majoritairement des femmes et des filles. Angelina est membre du Cluster Violence Basée sur le Genre (VBG) et du Cluster Protection au Sud-Soudan. Angelina représente les ONG nationales dans Humanitarian Country Team (HCT) et est membre de la Coalition des Femmes du Sud Soudan qui a été présente lors des discussions de paix en 2015 et 2018. Elle est également un membre de conseil de la Coalition Nationale pour l'Education (NEC) et a fait partie du Comité de Pilotage des ONG Nationales pour deux mandats consécutifs.

Beatriz (Bibi) Borges Urrutia – Venezuela

Directrice du Centre pour la Justice et la Paix (CEPAZ) au Venezuela

Beatriz Borges est une avocate, enseignante et défenseure des droits humains au Venezuela. Depuis 2014, elle est la Directrice Générale du Centre pour la Justice et la Paix (CEPAZ), une organisation à but non lucratif qui travaille à la promotion et la défense des valeurs démocratiques, des droits humains, et de la culture de la paix.

Elle est professeure attachée et chercheuse à l'Université Católica Andrés Bello et collabore avec d'autres universités au Venezuela et dans le monde.

Beatriz est une oratrice active et a parlé aux Nations Unies et à l'Inter American System pour dénoncer les violations des droits humains et réclamer le respect pour les normes et standards internationaux. Elle travaille sans relâche pour augmenter la sensibilisation à la situation au Venezuela dans les milieux décisionnaires au niveau international pour améliorer la réponse internationale à la crise.

Fatouma Zara Laouan - Niger

Consultante Senior, Directrice de Nitsouwa Consult, Niamey, Niger et Co-fondatrice de la Coopérative RGA en Afrique de l'Ouest

Fatouma a plus de 20 ans d'expérience dans les programmes humanitaires et de développement dans plus de 20 pays dans le monde, dans le domaine du genre et de la VBG en situation de crise. Fatouma a mené jusqu'à 20 analyses rapides de genre et évaluations d'impact du genre dans des situations de crises et d'urgences complexes en Afrique, Amérique du Sud, et Asie. Elle a une grande expérience du renforcement des capacités dans les contextes de crises et la programmation sensible au genre (conception, mise en œuvre, révision et évaluation). Fatouma a aussi une expérience dans la préparation aux urgences et la gestion des programmes d'urgences, l'assurance qualité humanitaire et les initiatives de redevabilité. Fatouma est membre de plusieurs groupes et réseaux féministes autour du monde.

Hewan Omer - Irak

Directrice Irak de la Free Yezidi Foundation (FYF)

Hewan est l'une des milliers de Yezidis qui ont fui DAESH en 2014 et ont subi les problématiques et discriminations qui en ont découlé. Après l'obtention d'un diplôme d'anglais à l'Université de Duhok en 2016, elle a travaillé comme traductrice et interprète, enseignante en anglaise, secrétaire, et défenseure des droits des femmes. Après avoir été victime de discriminations religieuses et liées au genre dans ses précédents emplois, Hewan est arrivée à la FYF avec une volonté forte de lutter pour les droits des Yezidis, en particulier les femmes, et de faire entendre leurs voix.

Juana del Carmen Britez - Argentine

Présidente de la [Fédération Internationale des Travailleurs Domestiques] International Domestic Workers' Federation, et Professeure Invitée à l'Université de Buenos Aires

Juana del Carmen Britez est la Secrétaire-archiviste de l'UPACP, Directrice des Bénéfices Médicaux du OSPACP, et Vice-Présidente de FITH. Elle est avocate avec 33 ans d'expérience de leadership syndical et d'implication dans les luttes des Travailleurs Domestiques. Elle a aussi travaillé sur les politiques publiques et les formations dans les projets de violence et harcèlement dans le monde du travail, pour Care, et en négociation collective et dialogue social.

Lamia Yahia Al-Eryani – Yémen

Fondatrice de la Yemen Peace School

Lamia Al-Eryani a quitté son emploi au gouvernement et travaille maintenant à temps plein pour l'association Yemen Peace School, dont elle est la présidente et fondatrice. Elle est également membre du [Groupe International des Femmes pour la Paix et le Développement] International Women for Peace and Development group (Corée du Sud), de l'[Alliance Civile de Consolidation de la Paix] Civil Alliance in Peacebuilding, du Pacte des Femmes Yéménites pour la Paix et la Sécurité, du Réseau de Solidarité des Femmes, de l'Initiative Paix et Développement au Yémen, de l'Alliance des Partenaires pour la Paix, et du Comité Technique pour la stratégie nationale de planification pour les droits humains au Yémen.

Marie Louise Baricako – Burundi

Membre du Bureau et Fondatrice du Mouvement Inamahoro pour les Femmes et les Filles

Marie Louise Baricako est une femme du Burundi, défenseure des droits humains et activiste pour la paix, et elle est la fondatrice et membre du bureau du Mouvement Inamahoro pour les Femmes et les Filles. Elle est membre du Comité de Pilotage FEMWISE Africa (Réseau AU des Femmes Médiatrices) et membre du Réseau des Femmes Africaines Leaders (AWLN), ainsi que du bureau ILF International depuis 2013, et du bureau ILF Afrique depuis 2016. Marie Louise est une facilitatrice et coach IFL pour les séminaires Leadership et Gouvernance depuis 2016. Elle a aussi travaillé comme membre du Panel Indépendant de Haut Niveau au Secrétariat Général des Nations Unies pour les Opérations de Paix (2014-2015). Elle a été un des membres fondateurs et membre du bureau de Femmes Africa Solidarité (FAS)- (1996-2011), qu'elle a présidé en 2012-2013.

Martha Tukahirwa – Ouganda

Responsable de Programme, Afrique / Plaidoyer – [Fonds internationaux Prospera pour les Réseaux de Femmes] Prospera International Network of Women's Funds

Martha est féroce activiste féministe d'Ouganda. Elle travaille actuellement comme Responsable de Programme en soutien à l'Afrique et elle coordonne le plaidoyer avec le Prospera International Network of Women's Funds.

Durant ses dix ans de carrière, Martha, en tant que spécialiste en communication avec une expertise en travaux de développement féministe, s'est fixé la mission de construire, renforcer, et provoquer le pouvoir collectif des femmes et des filles dans les pays du sud. EN particulier cela passe par amplifier la visibilité, l'intérêt, et les effets des programmes pour les droits des femmes au travers de campagnes et de partenariats.

Martha est activement impliquée dans la production de connaissances féministes par la recherche, la documentation, la production de documentaires, films, et analyses politiques.

Muzna Dureid – Syrie-Canada

Fondatrice et Coordinatrice de l'organisation [Femmes Réfugiées non Captives] Coordinator of Women Refugees not Captives, et Responsable Senior des Programme de Développement pour les Casques Blancs syriens.

Muzna Dureid est une analyste politique et chercheuse plusieurs fois récompensée. Muzna est une ancienne réfugiée, qui a plaidé pour la participation politique des femmes de la diaspora, et co-fondatrice du mouvement politique des femmes syriennes qui a pour but d'impliquer les femmes en politique, dans les discussions pour la paix, ou qui ont pour but de construire le futur de la Syrie. Au Canada, elle est co-fondatrice du Réseau de Conseil aux Réfugiés-Canada où elle travaille à améliorer la participation significative des réfugiés dans les politiques internationales. Actuellement, elle travaille comme Responsable Senior des Programmes de Développement pour les [Casques Blancs] White Helmets (qui ont remporté un Prix Nobel de la Paix alternatif en 2016)

Elle est titulaire d'un diplôme de Master en Politique Publique de l'Université Concordia à Montréal, Canada. Elle est impliquée dans des initiatives et réseaux multiples ciblés sur les mariages forcés et mariages précoces au sein des populations de réfugiés syriens. Ceci inclut la fondation de [Femmes Réfugiées, non Captives] "Women Refugees, not Captives," dont l'objectif est d'éradiquer les mariages précoces et forcés pour les femmes et les filles réfugiées syriennes.

Elle est co-lauréate du premier prix de recherche au Canada pour les Femmes, la Paix et la Sécurité. Elle est lauréate du [Prix d'excellence canadien pour la santé globale des femmes et des filles] Canadian Excellence in Global Women's and Children's Health Award et du [Prix annuel de l'Association Canadienne des Avocats Réfugiés] Canadian Association of Refugee Lawyers' annual award pour son plaidoyer remarquable en faveur des droits humains des réfugiés. Elle est une ancienne bénéficiaire de la bourse Conflict 1325 de l'Université d'Edimbourg et lauréate de Femmes d'Avenir en Méditerranée à l'Université de Sciences Po.

Nevine Ebeid – Egypte

Consultante, Analyste, and Membre du Bureau du Forum de Recherche New Women

La chercheuse Nevin Ebeig a obtenu un diplôme de Master en Genre et Développement auprès de la Faculté des Sciences Economiques et Politiques en 2018. Elle a aussi reçu une bourse de formation pour étudier la résolution des conflits et la consolidation de la paix à l'Institut des Sciences Politiques, Université Saint Joseph au Liban, en coopération avec le Centre Danois de l'Etude des Droits Humains.

Elle est spécialisée dans l'intégration de la dimension de genre dans les objectifs durables de développement, en particulier les objectifs 5, 11 et 12 qui concernent des sociétés durables et sûres. Elle travaille à la lecture comparative et critique de programmes de protection contre la violence, tels que des programmes villes sûres, qu'ils soient mis en œuvre par les gouvernements ou la société civile. Elle est spécialisée dans les politiques de suivi et les programmes concernant la violence à l'égard des femmes, et a publié une étude importante en 2020 qui suit et analyse la cartographie des services traitant de la violence à l'égard des femmes disponibles au niveau

national et régional pendant la pandémie de Covid-19. Elle a écrit des articles politiques sur les politiques et mesures pour l'empowerment économique des femmes égyptiennes pendant la pandémie. Récemment, elle a contribué à un article de fond sur les défis et opportunités de campagnes de plaidoyers dans le cadre du Rapport International Volunteer, et joue le rôle de Rapporteur pour le Population Issue Committee in the National Dialogue en Egypte.

Razia Sultana – Bangladesh

Avocate, Coordinatrice de la [Coalition pour la Libération des Rohingya] Free Rohingya Coalition (FRC), Directrice de la section Femmes de l'association Arakan Rohingya National (ARNO), et Fondatrice et Directrice de RW Welfare Society (RWWS)

Razia Sultana est une femme Rohingya avocate, chercheuse, et éducatrice spécialisée en traumatisme, viol collectif et trafic des femmes et filles Rohingya. Elle est Rohingya, née à Maugdaw dans l'état Rakhine qui exerce le droit au Bangladesh. Elle travaille avec les femmes et les filles Rohingya dans les camps de réfugiés au Bangladesh en recueillant les histoires des femmes et filles qui ont fui le Myanmar, et a publié deux rapports en 2017 et février 2018, exposant l'usage systématique et répandu de la violence durant les opérations d'apurement à l'encontre des Rohingya. Elle est chercheuse senior auprès de Kalandan Press, coordinatrice de la Colation pour la Libération des Rohingya, Directrice de la section femmes l'association Arakan Rohingya National et la fondatrice de Rohingya Women Welfare.

Sabine Lamour – Haïti

Professeur à la Faculté des Sciences Sociales dans l'Université d'Etat d'Haïti

Dr. Sabine Lamour est une sociologue qui a reçu son doctorat à l'Ecole Doctorale de Sciences Sociales Paris 8 Saint-Denis en 2017. Depuis 2012, elle est professeure de sociologie à l'Université d'Etat à Haïti. Elle est lien avec le laboratoire CRESPPA/CSU/CNRS/Paris 8. Sa thèse de doctorat s'intitule; "Entre Imagination et Histoire: Une Approche Matérialiste de Poto-Mitan à Haïti". Sa recherche concerne les relations de genre, la migration des femmes, l'organisation politique à Haïti, et les dynamiques familiales caribéennes. Le point de départ épistémologique de ses réflexions est la perspective transactionnelle participative et elles sont inspirées par le féminisme matérialiste, l'Afro-féminisme, et le féminisme décolonial. En 2018, elle a copublié un livre intitulé: « Déjouer le silence: contre-discours sur les femmes haïtiennes" aux Editions Remue-Ménage (Montréal). Elle a publié dans de nombreuses revues scientifiques notamment Feminist Research, Critical Paths, et International Review of Development Studies. Aux Etats-Unis, elle est membre du Comité de Pilotage de l'Association des Etudes Haïtiennes (HSA). Au Québec, elle aussi membre de RéQUEF. A Haïti, Dr. Lamour travaille depuis 2005 auprès d'organisations de femmes comme activiste féministe, formatrice, et consultante indépendante dans des milieux urbains et ruraux. Depuis 2017, elle est la coordinatrice nationale de SOFA (Solidarite Fanm Ayisyèn).

Suheir Farraj – Palestine

Directrice Générale de l'Organisation Women Media and Development [Femmes Médias et Développement]

A l'obtention de son diplôme d'infirmière, Suhair Farraj a choisi de retourner à sa vraie passion en tant que photographe professionnel et réalisatrice à l'échelle nationale et internationale. C'est aujourd'hui une spécialiste du genre, et la Directrice Générale de l'Organisation Women Media and Development (TAM).

Pour Suheir, féminisme signifie liberté, justice, égalité, indépendance, et un bel avenir pour toutes les femmes et filles; pour elle et pour les autres. Suheir a créé TAM avec cinq autres femmes en Palestine dans l'espoir de changer le stéréotype de l'image de la femme palestienne dans les médias, d'avoir des médias sensibles au genre, de donner une voix à ceux qui n'en ont pas, d'éliminer la violence à l'égard des femmes et des filles, et d'obtenir la justice et l'égalité pour les femmes.

TAM cherche à construire un media libre qui renforce l'égalité et élimine tout type de discrimination de violence basée sur le genre. TAM travaille sur le renforcement de l'accès et l'information pour les groupes de genres. TAM insiste sur le renforcement du dialogue entre les institutions de la société civile, les groupes de femmes ou de jeunes, et les institutions gouvernementales concernant les droits des femmes. TAM souhaite augmenter et renforcer les rôles et l'existence des femmes dans des positions de décisionnaires.

Suheir représente TAM dans le Secrétariat du Comité 1325, au Comité CEDAW, dans la coalition qui appelle à la mise en œuvre de la loi de protection de la famille, du forum de genre du gouvernement local, du comité de code personnel au niveau national, et dans d'autres réseaux et forums internationaux.

Tin Tin Nyo - Myanmar

Administratrice à Burma News International et Conseillère du [Syndicat des Femmes Birmanes] Burmese Women's Union

De 2015 à 2020, Tin Tin Nyo a siégé au bureau du Burmese Women's Union (BWU) et depuis janvier 2021, elle travaille comme conseillère au BWU. Elle a aussi été membre du conseil d'administration de la [Ligue des Femmes Birmanes] Women's League of Burma (WLB) de 2007-2010 et Secrétaire Générale de cette organisation de 2011 à 2015. De 2017 à 2018, elle a fait partie des membres du bureau politique de WLB et a participé aux efforts de consolidation de la paix et de développement de politiques de WLB. En 2019, Tin Tin Nyo a pris le rôle d'administratrice de Burma News International (BNI), une organisation centrée sur le développement d'un réseau prospère de médias ethniques et sur le plaidoyer pour la liberté des médias et les droits ethniques.

Veronica Ngum Ndi - Cameroun

Directrice/Fondatrice de l'[Association Communautaire pour les Personnes Vulnérables] Community Association for Vulnerable Persons (CAVP) et fondatrice du Réseau Humanitaire des Femmes Camerounaises.

Veronica est une femme avec un handicap, qui œuvre pour le développement de genre inclusif en plaidant pour les droits des femmes et de filles avec un handicap au Cameroun. C'est une

professionnelle du développement inclusive et la et la présidente et fondatrice de [Association Communautaire pour les Personnes Vulnérables] Community Association for Vulnerable Persons (CAVP) à Bamenda Cameroun. Elle est aussi présidente et fondatrice du Réseau Des Femmes Humanitaire au Cameroun (CAMHWONET) et la chargée de projets à Project de North West Association of Women with Disabilities (NWAWWD), association de femmes avec un handicap au Cameroun.

Veronica Supliguicha – Equateur

Directrice et co-fondatrice de la Fondation Alas de Colibri Foundation

Verónica Supliguicha Cárdenas, une professionnelle en psychologie clinique et spécialiste en Droits Humains, est une des membres fondatrices de Fundación Alas de Colibrí (ACF), une organisation de la société civile qui a un hébergement pour les femmes adolescentes sauvées des réseaux de trafic de personnes. Elle travaille sur la défense des droits humains.

En 2009 elle a reçu le prix Manuela Espejo Award de la municipalité de Quito. En 2019, elle a reçu une récompense de son travail au niveau international: elle été reconnue parmi les [Visages de l'Egalité] "Faces of Equality" par l'ambassade canadienne, et reconnue parmi les « Héros contre le Trafic de Personnes » par le Département d'Etat des Etats-Unis.

Zarqa Yaftali – Afghanistan

Directrice Executive de la Fondation [Recherche Juridique pour les Femmes et les Enfants] Women and Children Legal Research Foundation (WCLRF)

Zarqa Yaftali est la directrice exécutive de la Women and Children Legal Research Foundation, qui documente les violences et discriminations à l'égard des femmes et des filles en Afghanistan.

En octobre 2020, à l'occasion du 20ème anniversaire de UNSCF 1325, elle a été sélectionnée pour représenter la société civile et intervenir au Débat Ouvert du Conseil de Sécurité de l'ONU sur les Femmes, la Paix et la Sécurité. Elle a aussi été reconnue pour son plaidoyer sans relâche par la remise du prestigieux prix 2019 N-Peace du PNUD, qui souligne la contribution des artisans de paix dans la mise en œuvre des objectifs pour les Femmes, la Paix et la Sécurité.